

# DIARIO COSTARRICENSE.

PERIODICO GENERAL E INDEPENDIENTE.

Editor y Administrador, Teofilo Mora.

**Dirección:**  
Calle de la Merced N. 13 N.  
frente a la  
IMPRESA NACIONAL.

S José martes 12 de Marzo de 1889.

**Precios.**  
Numero suelto..... 0-10 cs  
Susc. por mes..... 1-00

## ADVERTENCIA

Suplico á las personas que tengan cuentas pendientes conmigo, se sirvan pasar á cancelarlas en el término de 15 días entenderse en Alajuela con mi hermano el Lic. don Andrés A. Sibaja.

Puntarenas, febrero 20 de 1889.

## AVISO,

El que suscribe, establecida en la casa número 3. de la calle del teatro frente al Hotel Italo-americano, ofrece al público esmerado servicio de mesa á precios módicos.

Admite pensionistas á precios convencionales.

El café será servido desde las 6 hasta las ocho de la mañana.

El almuerzo, desde las 10 hasta las doce.

Y la comida, desde las 3 hasta las 6 de la tarde.

Los viernes y sábados en la noche, desde las 8 hasta las doce, habrá buenos tamales y su caliente mondodgo.

San José, marzo 6 de 1889.

Francisco C. Blanco.

## Vista al Figurante.

Alquilo novelas á 10 centavos semana y compro libros de toda clase en la pulpería de la tempestad, dos cuadras al sur del teatro municipal.

M. Carranza h.

## AVISO.

SE VENDE la casa número 22 calle de calvo.

El que la necesite diríjase á esta imprenta para informes.

San José, marzo 7 de 1889.

## New Cash Store.

B. RAMIREZ R.

Comerciante importador de todas clases de mercaderías extranjeras, y exportador de productos del país.

Gran surtido, sin rival á precios módicos.

Limón C. R. Febrero 17 de 1889.

## Billetes del Banco de la Unión.

Por billetes de este establecimiento vendemos el célebre queso "Sin Rival" premiado con medalla de oro en varias exposiciones, al módico precio de treinta y dos pesos los cuarenta y seis kilogramos.

Este artículo, la cerveza "Congreso Real" y las célebres galletas de la acreditada casa Justín J. Langles & C. de Nueva Orleans, que también ofrecemos al público, figuran siempre como golosinas de primer orden en las mesas de los principales gastrónomos de los países civilizados.

5-3. Escalante & Hermano.  
Calle del Comercio N. 36.

## "LINEA ATLAS."

A los embarcadores de café.

Los vapores de la línea "Atlas" salen del Puerto de Limón cada sábado, llevando café para Europa, vía Nueva York. Recomendando dicha vía á los exportadores, y les ruego dar sus órdenes anticipadas á sus agentes en Limón para hacer los embarques por primer vapor, economizando así de quince á veinte días.

San José, 7 de marzo de 1889.

MINOR C. KEITH.

## MANUEL SOTO

Vende adoves á \$ 70 el mil.

San José, marzo 8 de 1889.

**SE VENDE** un solar constante de 10 varas de frente por 24 de fondo en la calle de la Universidad, como á 50 varas de la plaza del Hospital.

San José, marzo 8 de 1889.

Manuel Soto.

## Nuevas Curaciones,

La botica del Dr. Carlos J. de Silva se ha trasladado á la casa que ocupaba la panadería de Dn. Eduardo Pochet en la calle del cuño, en donde se despachará todas las solicitudes inmediatamente.

San José, Febrero 20 1889.

**B**iblioteca de G. Richmond. Se alquilan obras en varios idiomas á diez centavos el tomo por semana.

## ELECCIONES.

Se vende una imprenta en buen estado. Tiene dos prensas muy buenas y se puede sacar un periódico de regular tamaño. Informarán en la imprenta de F. S. Camacho. Comercio, 59. Este.

## "La Bandera Nacional."

**Diario de la Mañana.**

Organo del Partido Liberal.

DIRECTOR Y REDACTOR

RAMON URIARTE

CORREDACTORES:

J. J. Palma. Fabian A. Perez.

"La Bandera Nacional" cuenta además con una escogida colaboración.

Precio de suscripción.—\$ 1-00 al mes.

Agente en esta República,  
Aquileo J. Echeverría.

**José Lorenzo Madrigal Bonilla**, NOTARIO PUBLICO con oficina abierta en la ciudad de Heredia, calle de Moya, número 25, hago saber: que á las doce del miércoles veinte del corriente remataré en el mejor postor, en la puerta de mi oficina, la finca siguiente: Casa y sus dependencias, de quince varas, equivalentes á 12 metros y 540 milímetros de frente, por ocho varas, ó sea 6 metros 688 milímetros de fondo, construcción de adobes, madera labrada y cubierta de teja, con un patio, una troje, trilla y dos pilas de calcanto para beneficiar café; con el terreno que está ubicadas, plano, cultivado de café, como de siete y media manzanaz, equivalente á 5 hectáreas, 24 áreas, 17 centiáreas y 20 decímetros cuadrados, situado como á 688 metros al Oeste de la plaza principal de esta ciudad, calle real que conduce á Alajuela, estimada en doce mil pesos.

Pertenece á don Espiritu Santo, don Juan, doña Virginia, doña Mercedes, y señorita Petra y Teresa Alvarado y Chaverri, quienes me han comisionado para esta venta.

Aunque está gravada esta finca por la cantidad de dos mil doscientos setenta y ocho pesos cincuenta y nueve centavos, á favor del Banco de la Unión, se otorgará al comprador la escritura correspondiente, entregando la finca libre de gravámenes.

Se solicitan propuestas.

Heredia, marzo 11 de 1889.

Lorenzo Madrigal.

## ALMANAQUE,

MARZO DE 1889.

Este mes tiene 31 días.

Mart. 12.—San Gregorio papa y san Teófilo confesor

## DIARIO COSTARRICENSE.

## El polemista.

[Por Juan Montalvo]

Luis Veillot ha matado mucha gente se ha comido nombres. *Ce grand mangeur d'hommes*, le llaman los franceses. Se ha comido liberales, se ha comido republicanos, se ha comido impíos, se ha comido tribunos, se ha comido ministros, se ha comido escritores! Ese boa eclesiástica no hace sino un bocado de un enemigo de la iglesia, se lo traga entero, y se tiende á digerirlo á la sombra del Vaticano. Ya eché su siesta, ya se mueve, ya tiene hambre el monstruo! Renán, donde te metes? Prondhon, cómo te salvas? El boa llega arrastrándose en curvas grandiosas, acomete, da colazos que resuenan en los montes, levanta la cabeza, silva en el aire..... ¡Gran Dios! se enrosca en el cuerpo del enemigo, aprieta sus anillos, lo mata, se lo traga de una pieza.

Después de José de Maistre, el liberalismo con su libertad de pensamiento, su libertad de conciencia, su separación de la iglesia y del Estado, su abolición de la pena de muerte, su matrimonio civil, no ha tenido adversario más resuelto ni más poderoso que Luis Veillot. El odio por una parte, el fanatismo por otra, le conciliaban fuerza incontrastable. Si el siglo decimonono pudiera ser detenido en su carrera, al dar en Luis Veillot se hubiera hecho pedazos. Este monigote sublime ha sido el Samson del Catolicismo; y tan fuerte y desafiado en sus arranques de progreso clerical, que el papa ha tenido muchas veces que salirle al encuentro en la cabeza y el cayado en la mano, á decirle:—Hijo no pases adelante. De este modo los esparciatas tenían ciertos instrumentos sagrados de música por medio de los cuales templaban en la batalla el ardor excesivo de los jóvenes guerreros. Victor Hugo ha escrito *Los Castigos*, pero los artículos de Luis Veillot en sabia prosa no morirán. El comedor de hombres, el antropófago temible no siempre tiene los huesos en su lugar: golpeado, herido chorrendo sangre, se ayergue, da baladros espantosos, y queda dueño del campo. Qué polemista! Qué enemigo!

La profesión del polemista es una de las más duras y peligrosas. El polemista es un luchador público, y lucha, no para el recreo de un emperador y de un pueblo sanguinario, sino por el triunfo de las ideas y de los intereses generales. Puede ser mala y errada la causa de uno de estos luchadores, pero el vigor, el valor, el tesón que necesita para no sucumbir á los golpes de la elocuencia enemiga, ó á los de la infame calumnia, hacen de él un personaje respetable. Si el polemista se llama José de Maistre ó Luis Veillot la libertad y la civilización no siguen su camino sino he-

chando sangre por los oídos y los ojos,

El polemista ha de saber mucho: ha de ser audaz, tenaz y valiente.

Hé aquí el caso rarísimo de un sabio belicoso. El pusilánime, el amigo de su tranquilidad y su comodidad, el egoísta nunca entrarán en polémica: así como el cobarde no se ofrece para la guerra. En el polemista hay siempre pasión; es patriota apasionado, orador apasionado, filósofo apasionado, llamando pasión ahora el ardimiento con que ciertos caracteres y ciertos corazones se arrojan al torbellino de la contienda política, religiosa ó literaria, siemore que en el bando opuesto esten campando paladines dignos de su prepotencia. Las armas del polemista son el periódico y el opúsculo, el opúsculo, lo que llamamos folleto malamente; mala é irrisiblemente, por desgracia, pues el folleto en su acepción genuina y castiza se acerca mucho al libelo; y folletos hay que son obras maestras de política, moral y filosofía.

Los de Cormenin, los de Pablo Luis de Courier no son libelos; son opúsculos: arranques grandiosos de indignación que hacen temblar mundos, erugir tronos y venirse abajo dinastías. Los de Heine son panales del monte Híbla por lo dulce y aromático; pero son mortales: un delicado veneno está oculta en esas ondas poesía, cuando el sarcasmo no se presenta con el rostro descubierto y hace beber torrentes de amargura á los á quienes el tribunal de su conciencia ha condenado al poder de los suplicios.

El folleto, resignándonos á este nombre consagrado por el uso general, "ha de ser el brillante colorido, simple en la forma, claro en la exposición de sus ideas, exacto en el cálculo, atrevido en el razonamiento y variado en el tono." Cormenin, el maestro del folleto francés, pudo muy bien fijar, como ha fijado, los caracteres de folleto. Cumpliendo siempre con esas condiciones llevó lo mejor en la lucha que sostuvo durante diez y ocho años contra un poder monarca, el cual se vino á tierra sin poder más contra el folleto. La polémica en alto cotuano ha preferido siempre el opúsculo al periódico, porque en él caben el estudio elevado, la digresión apológica, la doctrina profunda, la sátira mordáz, la burla sangrienta, los sabores divinos y las sales humanas del escritor que se siente con fuerzas para esta obra complicada y difícil.

El polemista es cañaleón maravilloso: hoy filósofo, mañana hombre político; cuando poeta, cuando matemático; ya serio, grave, adusto; ya iródico, socarrón y chancero.

La grandilocuencia y la familiaridad, la cólera y el buen humor, las lágrimas y la risa, están á la disposición del folletista. Polémica es lucha, duelo, y no á primera sangre. El polemista sale al campo armado de todas armas, como los caballeros de la edad media. Tiene espada, lanza terrible, pistolas y cuchillo: cuando las grandes se le rompen, echa mano á la daga, y cuerpo á cuerpo sigue sigue la pelea hasta que quita la vida ó cae muerto. El polemista, el folletista es campeón de la idea, bien así como los atletas de Grecia y Roma eran los campeones de la materia. El uno lucha por convencimiento, por deber, por gusto propio: el otro por obediencia, por necesidad, por placer de los demás. El polemista puede morir, ya á los golpes de su contrario, ya en las emboscadas de la calumnia. En este caso, si es autor de conciencia, filósofo convencido, se yergue antes

de espirar y grita: Dios! un muribundo te bendice. El otro se dirige sino al tirano, y como esclavo vil exclama: César, un moribundo te saluda!

El folletista, el polemista, de cualquier condición que sea, tiene muchos aborrecedores, muchos enemigos; es el blanco de muchos tiros alevés. Si es político, todo el partido contrario cae sobre él, si es filósofo y moralista, la secta enemiga le persigue de muerte. Todos le temen, y todos se unen para acometerle; todos se sienten heridos, y todos se encarnizan sobre él. Un polemista que salta á la arena, es un toro que se hecha á la plaza, acomete, ahuyenta, persigue; levanta por los aires á los que le salen al encuentro y recibe mil banderillas y lanzadas. Los hay que salen ilesos, ó que se lamen fieramente sus heridas en el campo de la victoria: éstos son los buenos.

Nadie dirá que el polemista no ha menester un gran caudal de abnegación, pues, en resumidas cuentas, no está riñendo por sus intereses personales. Combate los errores, propaga verdades peligrosas, se encara con los tiranos, denuncia crimines, corrige vicios, recomienda severamente las virtudes, defiende á todo trance al débil contra el fuerte, alarga la mano al inválido, la deja caer sobre el insolente, y con esto concita la ira, la animadversión de los opresores, injustos, los corrompidos, los hipócritas, los malvados de toda clases. El polemista de conciencia, polemista filológico, moral tiene grandes y terribles elementos contra sí; pero como el género humano, á pesar de sus denigradores sistemáticos, aun no ha caído del todo, tiene en su favor la simpatía de los hombres justos, amantes del bien y protectores de sus semejantes. Los grandes polemistas, grandes folletistas han alcanzado el galardón de su virtud y su trabajo: todos son célebres, todos están gozando de la admiración del mundo: Swift, Junius, Cobbet en la Gran Bretaña; Cormenin, Pablo Luis Courier; Armando Carrel en Francia; Enrique Heine en Alemania; Mazzini en Italia; José Mariano Larra en España; Benjamín Franklin en la América del Norte. Vida amarga la de estos mártires de su propio fuego; pero vida llena, completa, útil y grande. Sin el folleto, sin el folletista, muchos tianos se habrían reído de los pueblos; muchos Ministros criminales se habrían quedado impunes; muchos errores habrían oscurecido el mundo; muchas traiciones y maldades habrían quedado triunfando en las tinieblas. ¡Cuidado! El folletista tiene el brazo largo y la vista penetrante, rompe los tiempos y hiere en la eternidad. "Le perseguiré hasta el fin de mis días", decía Sir Philipp Francis, hablando de Ministro perverso, y le salvaré del olvido con volver inmortal su infamia". Los grandes escritores tienen el poder de immortalizar: Bedford y Grafton, pares del reino, Ministros de poder sin limitación, duques y grandes señores, yacen hechando lágrimas y sangre á los piés de un folletista. Sir Philipp Francis no se contentó con derribar é inutilizar á esos magnates; los ha immortalizado.....con la inmortalidad de la infamia. ¿Pero, son felices los campeones de las grandes causas? ¿Qué sacan de esa labor dolorosa en que consumen la vida? Los escritores generosos y valientes son víctimas voluntarias que se ofrecen á los altares de la civilización y la patria.

CORRESPONDENCIA.

Sr. Redactor del "Diario Cotarricense".

San José

(Continúa.)

Nadie niega ya que el triunfo lo obtuvo ese gobierno personal é impopular por un medio tan deshonroso.

Y es claro que en cambio de ese apoyo prestado debieron hacerse promesas al coloso americano.

Para si hay quien dude que se han ofrecido *pródigas concesiones*, insertamos un párrafo del mensaje del Ejecutivo, nacional al abrir sus sesiones el Congreso de 1888.

Dice así:

"Hoy corremos hasta el peligro de sacrificios de soberanía en el sentido íntimo de la palabra, porque, en *más de una ocasión*, la impaciencia se decide á tantear el expediente de *pródigas concesiones* que, siendo en realidad impracticable, abren ancha avenida á la codicia de especuladores extraños, amparados por gobiernos que no amenudo se inspiran en los sanos consejos de la justicia"

Los Bretones, en los primeros siglos de la era cristiana, atormentados por las incursiones de los Pictos y de los Scots resolvieron unánimemente implorar la protección de los Sajones que se habian hecho ya notables por sus triunfos.

Un historiador ha conservado el discurso de los Bretones enviados para la negociación con los Sajones y puede compararse con el que habrán pronunciado los enviados del señor Núñez para implorar protección de los norte-americanos.

He aquí ese discurso: "Nobilísimos Sajones: los desgraciados Bretones cansados de perpétuas incursiones de sus enemigos, habiendo tenido noticias del gran número de victorias que habeis alcanzado y que son debidas á vuestro valor, nos han enviado como sus *humildes* suplicante para implorar vuestra asistencia y vuestra *protección*."

La historia registra las consecuencias-funestas para los Bretones-de su imprudente y humillante proceder.

Hoy, después de tantos siglos, nosotros que hemos dado ejemplo de libertad y autonomía á un continente, estamos reducidos á la humilde condición de apuellos pobres Bretones, y, como ellos, nuestros protectores se convertirán por razón de la fuerza, en dueños absolutos.

"La impaciencia se decide á tantear el expediente de *pródigas concesiones*!"

¡Hasta cuándo tendremos que estar con el rostro cubierto para que no se vea la vergüenza que nos causa tanta deshonra!

¿Para qué son necesarias esas *pródigas* concesiones?

Para gobernar contra la voluntad de la mayoría de los colombianos; para romper una constitución que se había jurado defender; para entregar los parques nacionales al partido del cadalso y del confesionario; para ahorcar, hacer morir en las prisiones etc. etc.

Para tantos hechos gloriosos, para la magna obra de regeneración fue necesario ofrecer mucho al Gobierno norte-americano.

Peró esas promesas no se han cumplido y el Senador Mr. Edmunds hace al Congreso reunido en Washington la siguiente proposición que fué aprobada.

"El Gobierno de los Estados Unidos mirará con seria atención y mostrará su *desaprobación* hacia cualquiera ingerencia de al-

gun gobierno europeo en la construcción de canales para buques á través del Istmo del Darien (Colombia) ó de Centro América y considerará tal ingerencia ó autoridad como ofensiva á los *derechos é intereses* de los Estados Unidos, y como una amenaza á su bienestar etc."

Y el Ministro de Relaciones Exteriores de Colombia en Washington guarda absoluto silencio; y cómo ha de hacer?

El Gobierno de los Estados Unidos cree tener *derechos* y razón tendrá cuando nadie protesta.

Fácilmente nos explicamos el silencio del señor Ministro de Relaciones Exteriores de Colombia, residente en Washington.

Nuestro actual Gobierno debe su estabilidad al apoyo que la gran república le prestó en 1885.

Aun todavía, después de mas de 3 años de paz, desconfía de sus fuerzas y abdica cualquier resto de dignidad que pudiera haberle quedado, en aras de un personalismo ambicioso que en todo sentido arruina el país.

¿Cómo ha de poder protestar nuestro Gobierno de la proposición Edmunds?

¿Cómo hemos de reñir con el tutor que con el látigo en la mano impone la paz en nuestra casa?

¿Si el Gobierno norte-americano si incomoda quien se encarga de contener al radicalismo?.....

Después de un cuarto de siglo en que nuestra república fue admirada porque realizó el hermoso ideal que es la aspiración de las sociedades cultas; después que se llevó al terreno de la práctica el conocimiento perfecto de lo que constituye el Estado y la Nación y cuando nuestra sociedad perfeccionada en el uso constante de sus derechos juzgaba con entera á los encargados de hacer cumplir las leyes, surgió de repente un hombre "harto de saber," pero que no obstante su ciencia, juzgo que no era la *seme-crancia* el punto más alto á que en política puede llegar un pueblo libre; y derrumbó la obra de progreso alcanzado y celebrando un concordato estableció una teocracia ridícula en los tiempos que corren.

(Continuará.)

COMUNICADOS.

DONA

Esmeralda S. de Trejos

La provincia de Heredia ha experimentado hoy el más hondo de los sufrimientos que es posible en un pueblo: ha visto bajar á la tumba á doña Esmeralda S. de Trejos, persona por quien ha tenido las más justas simpatías.

Hace muchos años que la señora Segreda ejerció el difícil, pero sublime cargo del magisterio. Creemos que no sería del caso examinar aquí los resultados que ella produjera; pero si podemos sostener, con el mayor acierto, que si no la generalidad, al menos la mayoría de las matronas que hoy figuran en esta ciudad, recibieron la educación moral y religiosa de la señora cuya muerte hoy lamentamos.

Según datos que hemos podido adquirir, sabemos que, por largo tiempo desempeñó el magisterio entre nosotros dedicándose á él con el esmero y desinterés que

caracterizan siempre el paradigma del institutor.

Muy bien podrían ser aplicadas á la señora Segreda las palabras del célebre filósofo don José de la Luz y Caballero. El maestro es como la "lámpara que arde y se extingue para alumbrar á los demás".

Reciba su distinguida familia, á la par de nuestro sincero pésame, la satisfacción de que, la persona cuya muerte lamenta hoy, merece bien de esta sociedad.

\*\*\*

MESA REVUELTA.

Cantares españoles.

Un escribano y un gato  
Se cayeron en un pozo;  
Como los dos eran gatos  
Se arañaron uno á otro.

Las tijeras de los sastres  
Van diciendo: *rapa, rapa,*  
Con este pedazo y otro  
Tenemos para una capa.

Un ciego estaba mirando  
Como se quemaba una casa,  
Un mudo llama gente  
Y un cojo lleva el agua.

La mujer que encuentre un hombre  
Fino, constante y leal.  
Llévelo por cosa rara,  
A la Historia Natural.

Más quisiera en una plaza  
A un toro bravo esperar,  
Que á una mujer que me diga:  
"¿Qué cuidado se me da?"

La mujer que quiere á dos  
No es tonta, que es entendida,  
Si una vela se le apaga,  
Otra le queda encendida.

Un zapatero y un sastre,  
Y un oficial de barbero,  
Son tres personas distintas  
Y ninguno verdadero.

TELEGRAMAS.



PUERTO DE LIMON.

Salida.

Marzo 10. — Anoche á las 10 p. m. zarpó para Nueva York el vapor "Albo". Pasajeros: 2 de proa. Carga: 421 sacos café y 11411 racimos bananos. Correspondencia: 1 paquete. Despachado por M. C. Keith.

IMPRESA DE LA PAZ.

**Francisco C. Blanco.**

Ofrezco sus servicios como pintor. En su casa trabajará los rótulos que se le encarguen. Todo á módicos precios y se le encontrará en su habitación, situada frente al Hotel Italo-americano.

FRANCISCO C. BLANCO.

San José, marzo 2 de 1889.  
10 v. 1.

**Main Belting Co.**

248 Randolph St., Chicago, E. U. de A.  
Bandas para maquinaria.

Bandas de cáñamo hechas por un procedimiento nuevo. Es la mejor banda que existe, es más durable que el cuero y mucho más barata. Para máquinas fuertes, países secos y cálidos y trabajos al aire no tienen igual.— Pídanse muestras y precios, libres de derechos y fletes en cualquier parte de la República.

**NOTICIAS POR TELEGRAFO.****Terremoto!**

Con motivo de los fuertes temblores que se han dejado sentir en esta capital y tomando en consideración la multitud de casas que han sufrido, tenemos el gusto de ofrecer al público adobes de superior calidad, á precios sin competencia.

San José, 9 de enero de 1889.

Escalante & Hermano.

Calle del Comercio N.º 36.  
5 v. 4.

**SACOS PARA CAFE**

de superior calidad de 26 x 36 pulgadas; y de 30 x 40 pulgadas, marcados "Cas-carilla," vende á precios módicos

Braulio Morales C.

Heredia, enero 19 de 1889.

**¡¡TEMBLOR Y MAS TEMBLOR!**

Vendo mi establecimiento de vinatería y pulpería, situado en la esquina S. E. de la Plaza Principal de esta ciudad. El que desee comprarlo diríjase á su propietario en Alajuela.

Juan Sibaja. S.

Alajuela, enero 5 de 1889.

**Máquinas PARA**

la agricultura. Fabricantes de sembradoras de trigo y maíz. Sembradoras para trigo con 8 y 10 azadones para sembrar y cavar la tierra. Sembradoras de maíz para fuerza de mano. Máquinas inmejorables permitiendo sembrar 8 á 10 haleras á la vez. Precios cómodos, pídanse catálogos y lista de precios á los fabricantes

RUDE BROS MFG. Co.,  
Liberty, Ind. E. U. de América.

**AFINACION Y COMPOSTURA****DE  
PIANOS Y ORGANOS.****Eduardo Ege.**

Constructor antiguo afinador de la célebre fábrica Erard de Paris, ofrece sus servicios por afinar y reparar pianos y órganos.

Precio por afinación tres pesos.—Materiales de primera clase.

Máquina para hacer entorchados y forrar los martinettes, fieltro, clavija, marfil, etc.

NOTA:— Mr. Eduardo Ege es reconstructor del órgano de la nueva cátedra de San Salvador.

Calle del Seminario número 26.

**RESTAURANTE Y CANTINA  
DE LA VICTORIA EN  
PUNTARENAS.**

En este nuevo establecimiento se ofrece un surtido completo de licores finos, cómodas habitaciones, un servicio esmerado y sobre todo HIELO!

Por su posición central, frescura de la casa y amplitud de las habitaciones, ningun establecimiento puede competir con este para las familias que deseen venir á veranear.

Se ofrece reservar piezas á todos los que avisen con anticipación.

Los extranjeros tendrán la ventaja de que siempre encontrarán quien posea el Inglés, Francés Italiano y Español.—Calle de Piedra frente á la Plaza de la Victoria.

EL PROPIETARIO,

Carlos A. Huete.

**FERROCARRIL DE COSTA RICA.****DIVISION ATLANTICA****Servicio de Trenes.**

No habiendo llenado su objeto el servicio de trenes diarios de pasajeros entre Limón y Carrillo y vice versa, pongo en conocimiento del público que después del día diez del corriente *no continuará* dicho servicio, volviendo al día por medio, es decir los trenes de pasajeros saldrán de Limón los días Lunes, Miércoles, y Viernes y de Carrillo los Martes, Jueves y Sábados ambos á las 7 a. m.

Habra trenes diarios de CARGA en ambas direcciones, dichos trenes no llevarán pasajeros ni flete local.

San José, 4 de marzo de 1889.

MINOR C. KEITH.

**EL "HOTEL COLL"**

En Heredia, se ha trasladado á los bajos de la casa que está esquina opuesta al Palacio Municipal, perteneciente al Doctor Flórez, donde habrá un esmerado servicio á toda hora del día y de la noche.—Precios módicos.